
「市民と語る会」～市民とつくる未来の太宰府～（要点記録） 

 

 

□ 行政区  東ケ丘 

 

□ 日時   平成 28年 7月 5日（火） 午後 7時～午後 8時 36分 

 

□ 出席者  （市民） 53人（当該区：48人 その他：5人） 

     （執行部） 7人 

           市長、副市長、教育長、総務部長、地域健康部長、建設経済部長、

議会事務局長 

     （事務局） 4人 

           経営企画課長、地域づくり課長、広聴広報係長、広聴広報係員 

 

□ 会議内容  

 

１ 開会のことば                       午後 7時～ 

 

  2 出席職員の紹介                      午後 7時 3分～ 

 

  3 市長あいさつ、まちづくりについて説明           午後 7時 5分～ 

 

  4 市長と市民との意見交換                  午後 7時 36分～ 

   （別紙） 

 

  5 お礼のことば                       午後 8時 31分～ 

 

  6 閉会のことば                       ～午後 8時 36分 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

１ 

意

見

１ 

区内道路側溝の改良工事が遅々として進ま

ないのはなぜか。 

（1）高齢者の散歩時に車両とのすれ違いな

どで、足を踏み外し側溝に落下する恐れが

あり、危険である。 

（2）介護老人を送迎する福祉施設の車両が

離合できなくて何度も車輪が側溝に脱輪し

そうになった。（福祉施設の車両ではないが

実際、側溝に脱輪した車両を目撃した。） 

（市長） 

平成 21年 5月 12日、東ケ丘区公民館で、7

年前に行いました会においてまったく同じ

質問が出ております。7年間何が進んだのか

と、当時の文章を読む中で改めて思います。 

側溝の蓋がないという問題は、市としまして

も、整備できていない所を探し出しながら計

画的に工事をしている所ですが、7年経って

もこういう現実があるということを、しっか

り認識しなければと思っております。私とし

ては、集中的にしなければいけないタイミン

グがきているのではないかと感じている次

第であります。 

遅々として進まない理由はあると思うが、

今市長が言われたように、集中的にあるい

は計画的に工事を進めてもらいたい。それ

には金額的なこともあるかとは思うが、そ

れは優秀な職員に知恵を出してもらって、

いい知恵にインセンティブを与えてやって

もらいたい。 

（参加した市民） 

7年ではなく、東ケ丘ができてから 43年の

悲願。 

（建設経済部長） 

40 数年の悲願との言葉ですが、今日のお言

葉をしっかり持ち帰っていきたいと思いま

す。今年も、44 行政区から市営土木という

形でご要望等出していただいています。東ケ

丘区も側溝・道路改良として出していただい

ているかと思いますが、今後現場の立ち合い

や役員さんとの協議等あると思います。私の

方も、持ち帰った資料等を見ながらできる所

からさせていただきたいと思います。集中的

になりますと、国の補助等受けながら、知恵

を出し進めていきたい所存です。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

意

見

２ 

中学校の給食問題の進捗状況はどのように

なっているのか。太宰府に住みたいけれど

も、中学校に給食制度がないので隣の筑紫

野市や大野城市、春日市を選択すべきか躊

躇すると聞く。 

（市長） 

市長になりまして最初にした仕事が、中学校

の完全給食についてどうしたらいいのか、と

いうことでした。市役所には、市長部局と教

育委員会部局という区分けがございまして、

私ができることは、市長として教育委員会部

局に諮問するという形でありました。諮問を

受けて、「学校給食改善委員会」が立ち上が

り、いろいろな検討をしていただき、あと 1

カ月近く経ちましたら答申が出てきます。答

申を受けまして、9月議会あたりに、どうい

う形で中学校給食を図っていくのか、打ち出

していきたいと思っております。間違いなく

進んでおります。もう 1、2 カ月お待ちくだ

さい。実現する方向でとにかく動いておりま

す。 

意

見

３ 

太宰府東小学校に通う児童の区内通学路の

路側帯部分をカラー化するためには、どう

したら実現できるのか？ 

（市長） 

6月議会の中で質問をうけていました。とり

わけ、東小学校の正門の交差点あたりについ

ては、今後の安全対策に取り組んでいくと回

答しておりますので、今後も地元要望を伺い

ながら実施したいと考えております。 

（建設経済部長） 

さきほどの市長の回答にもありましたが、東

小学校周辺の安全対策については、警察等々

と協議しながら進めていきたいと、議会で回

答しております。今回の質問にございますカ

ラー化についても、地元要望を受けて、警察

と協議をし、市が施行する流れでございま

す。地元の声を聞きながら、警察、地元と協

議しながら進めてまいる所存ですので、今後

ともよろしくお願いいたします。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

意

見

４ 

観光都市を謳うのであれば、継ぎ接ぎだら

けの区内道路は如何なものか。この道路改

良について、行政の取り組みはどのように

なっているのか。 

（市長） 

平成 28年度に 2つの都市宣言をしたいと思

っています。一つは「飲酒運転撲滅都市宣言」

です。市としてしっかり都市宣言をし、皆さ

んのひとつの行動基準として、飲酒運転はし

ない・させないという必要があると思いま

す。それと同時に、交通事故もなくしたいと

思っています。一旦停止で必ず止まる事と横

断歩道で徐行をする事、この 2つを行えば交

通事故は半減すると思います。生活道路の狭

い道も多いですから、「飲酒運転と交通事故

撲滅都市宣言」をする考えです。二つ目は、

やはり太宰府は観光都市でありますし、900

万人あまりの観光客のうち 200 万人は外国

人と言われているわけですので、「国際観光

おもてなし都市宣言」をしたいと思っていま

す。このことを他の自治会で申したところ、

こんな道の周りに草が茂っていて観光都市

と言えるのか、と言われました。太宰府イン

ターを降りて草が生えている道を通らなけ

ればいけません。幸い今はだいぶ草刈りをし

てくれていますが、してくれているではな

く、させなければいけないと思っています。

草刈りと道がちゃんとできているかどうか、

この 2つは大事な事と思います。国・県・市

と管理者の違いがありますので、しっかりし

ながらやっていきたいと思います。はっきり

言えますが、太宰府市の新興団地と言います

か、40年 50年経ってだいぶインフラが傷ん

できていると思います。突然道に穴が開くな

ど、インフラの問題がたくさんありますの

で、そのあたりしっかり整備していきます。

お金も限られてきますが、集中的に、順番を

つけて、毎年毎年やっております。生活道路

の整備についても、年次計画を立てながら、

実施していきたいと思っております。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

２ 

意

見

１ 

先ほど道路について回答があったが、不満

だ。優先道路を決めてほしい。前からグリ

ーンベルトをしてほしいと要望している。

湯の谷はしているのに、湯の谷と東ケ丘の

間がされていない。予算があるのは分かる

が、いつごろになるのか、計画をたてて回

答してほしい。 

 

意

見

２ 

井上前市長に、安全安心部会長・自治会長

含めて 12 名の連名で文書を出している。

あの問題がどうなっているのか。回答がか

んばしくないため、今までも何回か催促し

ている。 

（市長） 

実を言いますと、前市長と選挙以来一度もお

会いしていません。机の上に、引き継ぎ事項

という厚い本があっただけでした。それも、

ぱらぱらとめくる程度で、本当を言うと、私

はそれを伝えてほしかったのですが、残念な

がら本が置いてあるだけでした。それはそれ

として、時々見ております。しかし、その中

にこの内容は見つけることができませんで

した。具体的にいつとは言えませんが、しっ

かり考えたいと思います。 

質

問

者

３ 

意

見

１ 

石穴神社から環境美化センターまでの急カ

ーブで脱輪する車がある。数年前に白線を

引いてもらったが、一番狭いところには金

網をしてほしい。以前要望したら、回答は

白線を引き続けます、とのことだった。 

（建設経済部長） 

大雨の際は必ず見に行きます。狭いというこ

とも認識しておりますので、早急に内部で協

議したいと思います。 

【後日回答】 

グレーチングの設置を行います。 

質

問

者

４ 

意

見

１ 

3、4年前鹿児島にいた際の経験だが、避難

する際、高齢者や障がい者は、施設に電話

するとその人が、その施設まで連れてって

くれるようになっていた。避難した後のこ

とも考えてほしい。 

 

意

見

２ 

東ケ丘中央公園に網をはってほしい。隣の

郵便局や道路に出る可能性がある。児童公

園でありながら、網やフェンスを張ってい

るところもある。 

 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

５ 

意

見

１ 

市長は観光に大変関心があるが、マーケテ

ィングをきちんとしてほしい。一番のリピ

ーター、一番の観光客は太宰府市民と考え

ることもできる。ここは古い住宅団地であ

るが、学校の評判も良い。評判を聞き住む

人もいるだろう。若い人が住み続けること

が観光にも負けない市のビジネスチャンス

になるのではないだろうか。学校のサイン

や側溝の蓋など、後回しにされがちのよう

に感じるが、小・中学校のことも含めて都

市計画等を考えてほしい。 

（市長） 

心して、しっかりやっていきます。 

（教育長） 

小・中学校の安全安心はしっかり取り組んで

いきますし、地域の方々のご協力に感謝申し

上げます。教育の予算というのは、お金がか

かりますがすぐに効果が見えないものです。

これからもいろいろな面で努力をしていき

ます。東中学校の入口ですが、土手を切り、

山側の竹も切り、壁画も作成し、街灯も付け

ましたが、でもまだ暗く感じます。そのあた

りの改良も含めまして、頂いた意見を持ち帰

りたいと思います。 

質

問

者

６ 

意

見

１ 

資料「市長の公約」について。 

この文言を庁内に掲げて、1 年に何％達成

できたか書いてほしい。 

 

質

問

者

７ 

意

見

１ 

地震の際、市役所の庁舎は耐えられるのか。

東中・東小の体育館は避難所として機能す

るのか。市民が避難して 3日間過ごせる避

難場所なのか。 

（市長） 

市役所・体育館は、設計上耐えられる構造に

なっております。 

熊本地震では、地震直後どこのスーパーでも

水・カップ麺がなくなっていました。市には

災害時の物資の協定もございますが、備蓄に

関して防災計画の中で見直していきたいと

思います。 

（総務部長） 

公が全市民分の備蓄を補完することはでき

ません。県の備蓄計画にもございますとお

り、各家庭におかれましても、最低 3日間の

備蓄をお願いいたします。備蓄をまったくし

ていないわけではありませんが、各家庭の備

蓄も考慮しつつ計画を立てていきたいと思

います。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

８ 

意

見

１ 

特別警戒区域について。 

家ができた後に指定しているが、住んでし

まったら動けない。行政として前段階で動

いてほしい。説明会もしてほしい。 

（副市長） 

団地ができてから、土砂災害防止法ができま

した。法律が後出しでできた形です。指定に

際しては区長を集め県が説明会をしたと思

います。法律の意図としては、人命を第一に、

早めの避難を呼びかけるものです。法律の流

れとして、ご理解いただければと思います。 

【後日回答】 

土砂災害特別警戒区域の指定時においては、

指定者全員に説明会の通知を行っています。 

質

問

者

９ 

意

見

１ 

高齢化で、独居老人も多くなってきている。

緊急の場合の連絡方法などは、市としてど

のように考えているのか。 

（市長） 

東ケ丘区は、約 700世帯・1,595人・高齢化

率は 38.4％で、かなり高い高齢化率であると

感じます。第一に、自治会での見守り活動が、

身近で大切なことではないかと思っており

ます。警報ブザーなども検討していきたいと

思います。 

（総務部長） 

25 の自治会で自主防災組織が結成されてい

ます。災害時要援護者の登録を進めている自

治会もございます。市としましては、そのよ

うな自主防災組織の立ち上げなどを支援し

ていきます。 

（経営企画課長） 

また、市ではＶ－ｎｅｔという配信サービス

も実施しています。ぜひご登録ください。 

質

問

者

10 

意

見

１ 

高齢者福祉について。 

行政でどのように支援していくのか。包括

支援センターはリーダーシップをとれるよ

うな組織であるのか。包括支援センターの

募集要項を見ると、正職員ではない。市民

にまかせっきりになっていないか。市長公

約なのでしっかり組織を作って行政の取り

組みを見せてほしい。 

（市長） 

一番の大きな問題と考えています。 

地域包括支援センターが数個所必要ではな

いかという意見も聞いています。社会福祉協

議会・民生委員・地域見守り活動の組織、そ

れを含めまして大きなコミュニティづくり

をどうしていくのかという問題については、

機構改革で組織作りをしっかりしていくつ

もりです。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

他の自治体では、地域コミュニティセンタ

ーが主体になって、独居の人を半年に一回

巡回しているところもある。情報を集めて

取り組んでほしい。 

 

質

問

者

11 

意

見

１ 

得てして、声の大きい方に引きずられるこ

とがある。サイレントマジョリティの声な

き声に耳を傾けて政治をしてほしい。 
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